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Aos dez dias do mês de março de dois mil e dezesseis, às nove horas, na Sala de 1 

Reuniões dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio Administrativo 2 

do campus I do CEFET-MG, realizou-se a segunda reunião ordinária do Conselho 3 

de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT), sob a presidência da Professora 4 

Carla Simone Chamon. Compareceram à reunião a Coordenadora Geral de 5 

Desenvolvimento e Acompanhamento da Educação Profissional e Tecnológica 6 

(CGDA), Maria Beatriz Guimarães Barbosa, o Diretor Adjunto da Educação 7 

Profissional e Tecnológica, Ezequiel de Souza Costa Júnior, e os Conselheiros 8 

Augusto César da Silva Bezerra, Carlos Wagner Moura e Silva, Fernanda 9 

Nascimento Paschoal Badaró, Filipe Oliveira Raslan, Jeannette de Magalhães 10 

Moreira Lopes, José Elias de Oliveira, Lílian Aparecida Arão, Lívia Cristina Oliveira 11 

Lana, Renata Barbosa de Oliveira e Sidney Nicodemos da Silva. Item 1 – 12 

Verificação de quórum: Realizada a verificação, constatou-se a existência de 13 

quórum para a reunião com 10 (dez) Conselheiros com direito ao voto.  Item 2 – 14 

Aprovação da pauta: A Presidente apresentou ao Plenário a proposta de pauta 15 

para a reunião que, submetida à votação, foi aprovada por unanimidade: Item 1 - 16 

Verificação de quórum; Item 2 - Aprovação da pauta; Item 3 - Leitura e aprovação 17 

de ata; Item  4 - Aprovação da Resolução “ad referendum” CEPT- 06/16, Item 5 – 18 

Solicitação de participação no Seminário EPTNM, Item 6 – Revisão da 19 

composição do CEPT, Item 7 – Pareceres da Câmara de Legislação e Normas 20 

(Processo 23062.012253/2015-91 – Programa de mobilidade acadêmica 21 

internacional e Processo 23062.001819/2015-50 – Tempo máximo para 22 

integralização dos cursos técnicos)  e Item 8 - Informes da Presidente e dos 23 

Conselheiros.  Às nove horas e quarenta minutos, registrou-se a chegada da 24 

Conselheira Lívia Cristina Oliveira Lana. Item 3 – Leitura e aprovação de Ata: A 25 
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leitura da ata referente à primeira reunião extraordinária do CEPT foi realizada 26 

pela Conselheira Lílian Aparecida Arão. Realizadas algumas alterações sugeridas 27 

pelos Conselheiros na redação da ata, essa foi submetida à votação e aprovada 28 

por unanimidade. Item 4 – Aprovação da Resolução ad referendum CEPT-29 

06/16: A Presidente apresentou ao Plenário a Resolução CEPT-06/2016, que 30 

aprovava o calendário escolar do ano de 2016 para os Cursos da Educação 31 

Profissional Técnica de Nível Médio da Unidade Leopoldina. Submetida à votação, 32 

a Resolução foi aprovada e referendada por unanimidade. Item 5 – Solicitação 33 

de participação no Seminário EPTNM: A Presidente comunicou que recebeu 34 

duas solicitações para participação no Seminário EPTNM. A primeira delas, foi 35 

feita pela Conselheira Suplente Wanilde Mary Ferrari Auarek, que impetrou o 36 

Processo nº 23062.000683/2016-41, solicitando participação como observadora e 37 

comunicando que arcaria com todas as despesas referentes à participação no 38 

evento, caso obtivesse o deferimento deste Conselho. A segunda, do Chefe do 39 

Departamento de Engenharia de Materiais, Prof. André Guimarães Ferreira, feita 40 

por meio do envio do memorando DEMAT 014/2016, solicitando a autorização 41 

para participação de um representante do curso técnico em Eletromecânica, 42 

ofertado na Unidade Belo Horizonte nas formas Concomitância Externa e 43 

Subsequente. Após ampla discussão, a participação da professora Wanilde Mary 44 

Ferrari Auarek na condição de Observadora, sem direito ao voto e sem ônus para 45 

a Instituição, foi aprovada. Em seguida, colocada em discussão a solicitação  do 46 

Departamento de Engenharia de Materiais, a plenária entendeu que, apesar da 47 

importância do curso para a Instituição, a referida solicitação contrariava o artigo 48 

4º do Regimento do Seminário da EPTNM, sendo necessário votar pela sua 49 

manutenção ou alteração. Colocada em votação, a proposta para manter a 50 

redação vigente do Regimento do Seminário EPTNM, que estabelece que apenas 51 

os cursos da Educação Profissional Técnica de Nível Médio ofertados na forma 52 

Integrada no CEFET-MG teriam um representante no Seminário, foi aprovada por 53 

07 (sete) votos favoráveis e 04 (quatro) contrários. Assim, a solicitação foi 54 

indeferida, ressaltando-se que o Seminário teria como objeto principal a discussão 55 

sobre os cursos técnicos da forma integrada. Item 6 – Revisão da composição 56 

do CEPT: A Presidente informou que a Diretoria-Geral encaminhou  Memorando 57 
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DIR-127/16, solicitando realização de estudos para revisão da composição deste 58 

Conselho, a ser encaminhado para análise do Conselho Diretor, visto o longo 59 

tempo transcorrido desde a publicação do Regulamento do Conselho de 60 

Educação Profissional e Tecnológica do CEFET-MG e da expansão do número e 61 

da diversidade dos cursos ofertados por esta Instituição. Submetida à votação, a 62 

criação de uma Comissão para elaborar proposta de revisão da composição do 63 

CEPT foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o plenário aprovou por 64 

unanimidade que essa Comissão fosse composta pelos Conselheiros Augusto 65 

César da Silva Bezerra, Filipe Oliveira Raslan, Jeannette de Magalhães Moreira 66 

Lopes e Lívia Cristina Oliveira Lana, sob a presidência do professor Ezequiel de 67 

Souza Costa Júnior. Às dez horas e cinquenta minutos, registrou-se a saída do 68 

Conselheiro Sidney Nicodemos da Silva. Item 7 – Pareceres da Câmara de 69 

Legislação e Normas (Processo 23062.012253/2015-91 – Programa de 70 

mobilidade acadêmica internacional e Processo 23062.001819/2015-50 – 71 

Tempo máximo para integralização dos cursos técnicos) : O Conselheiro José 72 

Elias de Oliveira informou que a Câmara de Legislação e Normas, da qual é 73 

membro, reuniu-se para discutir sobre o Processo 23062.001819/2015-50, que 74 

trata do tempo máximo para integralização dos cursos técnicos, e definiu que 75 

ações como o envio de telegramas aos alunos que possuem pendências 76 

acadêmicas anteriores a 2014 - ano em que as Normas Acadêmicas da EPTNM 77 

vigentes foram aprovadas pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - e a 78 

publicação em  Diário Oficial e em Jornais de grande circulação deverão ser 79 

tomadas, a fim de que os interessados compareçam à Instituição para as devidas 80 

providências e regularizações. A Conselheira Jeannette de Magalhães Moreira 81 

Lopes, representante deste Conselho no CEPE, informou que este Processo foi 82 

previamente analisado pelo CEPE e que, em consulta realizada à Procuradoria 83 

Jurídica (ProJur), foi instruído a propor  nova redação para o artigo 128 da 84 

Resolução CEPE-01/14, que aprova as Normas Acadêmicas dos Cursos de 85 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio. Diante do exposto, a Conselheira 86 

Jeannette de Magalhães Moreira Lopes sugeriu que a redação do referido artigo 87 

passasse a ser: “Os alunos com matrícula anterior a 2014 e que apresentem 88 

pendências em sua situação escolar terão prazo de 3 (três) anos para 89 
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regularização da vida acadêmica e conclusão de curso, contados a partir da 90 

publicação desta Resolução”. O Conselheiro Filipe Oliveira Raslan propôs a 91 

publicação do  texto sugerido no Diário Oficial e em jornais de grande circulação. 92 

Submetido à votação, o encaminhamento proposto foi aprovado, obtendo 09 93 

(nove) votos favoráveis e 01 (uma) abstenção. Sobre o segundo processo sob a 94 

responsabilidade da Câmara de Legislação e Normas, os Conselheiros José Elias 95 

de Oliveira e Fernanda Nascimento Paschoal Badaró informaram que  embora 96 

tenha iniciado a discussão sobre o Programa de mobilidade acadêmica 97 

Internacional de que trata o Processo 23062.012253/2015-91, ainda não redigiu o 98 

parecer para apresentação a este Conselho. Item 8 – Informes da Presidente e 99 

dos Conselheiros: O Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva sugeriu à 100 

Presidente que comunique à comunidade que, ainda no primeiro semestre do ano 101 

corrente, uma comissão será designada para analisar, discutir e propor soluções 102 

para as dificuldades específicas dos cursos ofertados nas formas Concomitância 103 

Externa e Subsequente desta Instituição.  Em seguida, a Conselheira Jeannette 104 

de Magalhães Moreira Lopes comunicou que a Conselheira Margareth Cordeiro 105 

Franklim, por ter assumido recentemente a Coordenação de História e por estar 106 

envolvida em diversos trabalhos na Instituição, solicitou seu desligamento como 107 

conselheira suplente na representação do CEFET-MG junto ao Conselho 108 

Municipal de Educação de Belo Horizonte – Biênio 2015/2017, fazendo-se 109 

necessária a indicação de um novo membro deste Conselho para substituí-la. A 110 

Presidente sugeriu que esse assunto fosse um dos itens da pauta da próxima 111 

reunião do CEPT. Dando continuidade aos informes, a Presidente comunicou que 112 

a Diretoria da Unidade Araxá encaminhou à DEPT um memorando no qual relata 113 

que, em razão do alto nível de repetência no primeiro ano dos cursos da 114 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM) e da inexistência de 115 

espaço físico capaz de acomodar todos os alunos, aquela Diretoria tem 116 

dispensado os alunos das aulas de laboratório e desenho, assim como tem 117 

permitido a dependência da disciplina de Física no segundo ano dos cursos da 118 

EPTNM, explicando que tais procedimentos foram acordados com os Diretores da 119 

DEPT nos dois últimos mandatos. A Presidente informou que tais procedimentos 120 

da Unidade Araxá foram indeferidos pela DEPT, sendo a Diretoria de Unidade 121 



5 
 

2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CEPT | ANO: 2016 

 

instruída a tomar as providências para abertura de um processo que deverá ser 122 

encaminhado ao CEPT para análise e parecer da Câmara de Ensino. A Presidente 123 

agradeceu a presença de todos Conselheiros e encerrou a reunião. Eu, Daniela 124 

Henriques Ferreira de Castro Souza, Assistente em Administração, lavrei a 125 

presente ata, que após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos os 126 

Conselheiros presentes. Belo Horizonte, 10 de março de 2016.   127 

Representação da DEPT 

 
 

Carla Simone Chamon 
Presidente 
 

Ezequiel de Souza Costa Júnior 
Suplente 
 

 
 
_______________________________________ 
 
 
_______________________________________ 

 

Representação Docente 
 
Área de Linguagens, códigos e suas Tecnologias 

 

Lílian Aparecida Arão 
Conselheira Titular 

 
 
___________________________________ 
 

 
 
Área de Ciências Humanas e suas Tecnologias 

 

 
Filipe Oliveira Raslan 
Conselheiro Suplente 

 
 
___________________________________ 
 
 

 
Área de Ciências da Natureza, Matemática e suas Tecnologias 

 

Jeannette de Magalhães Moreira 
Lopes 
Conselheira Titular 
 

 
 
____________________________________ 
 
 

 
Área de Construção Civil, Transportes e Informática 

 

Augusto César da Silva Bezerra 
Conselheiro Suplente 

 
 
____________________________________ 
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Área Técnica da Indústria  
 

Sidney Nicodemos da Silva 
Conselheiro Suplente 
 

 
 
____________________________________ 
 

 
Área Técnica de Meio Ambiente, Saúde e Turismo  

 

Lívia Cristina Oliveira Lana  
Conselheira Suplente 
 

 
 
____________________________________ 
 

 
Representante dos Docentes das Unidades do Interior 

 
Carlos Wagner Moura e Silva 
Conselheiro Titular 
 

José Elias de Oliveira 
Conselheiro Titular 

 
Renata Barbosa de Oliveira 
Conselheira Titular 

 
 
 
 

____________________________________ 
 
 
____________________________________ 
 
 
____________________________________ 
 

 
Representante dos Técnicos Administrativos 

 

Fernanda Nascimento Paschoal 
Badaró 
Conselheira Titular 

 
 
____________________________________ 
 

 


